

Imperio

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Quince aparatos enemigos han sido derribados en Guadarrama sin una sola baja nacional

El Jefe del Estado recibe en audiencia especial al representante de Guatemala excelentísimo señor don Julio Urrutia

Crónica del frente de Madrid

Nuestros soldados toman brillantemente la iniciativa en todo el frente de Guadarrama

En un encuentro de nuestros pilotos con los rojos fueron derribados 15 aparatos enemigos

Ávila, 3 (una madrugada).— Frente de Madrid.—Magnífica ha sido la jornada de hoy para las tropas nacionales en la Sierra de Guadarrama.

Los ataques llevados a cabo por el enemigo en todo el frente comprendido entre el Alto de León la Granja, por una parte, y las posiciones que circundan a Robledo de Chavela, por otra parte, recibieron de nuestros soldados una respuesta durísima. Por nuestra parte, el Alto Mando ha considerado oportuno, según parece, limitarse a dar una contestación a las provocaciones de los marxistas. Los alardes de número y de material que estos días bien merecen un diálogo vivo y prolongado, de acuerdo con los criterios de esta mañana.

Nuestras fuerzas, en el sector de la Granja, tomaron la iniciativa para dar que sentir a los rojos con el peso de las armas españolas. Dadas las órdenes de avance, la Infantería Nacional salió de las posiciones que ocupaban para ir en busca del enemigo. Nuestros bravos muchachos tuvieron que enfrentarse con fuerzas internacionales. El encuentro fué duro, pero los mercenarios extranjeros no fueron capaces de resistir el brioso entusiasmo de los magníficos infantes españoles, que obligaron a retroceder, siendo perseguidos de cerca por los nuestros.

Las ametralladoras, con sus acertadísimas ráfagas, las bombas de mano y los disparos de fusil fueron batiendo a los rojos vencidos. Las fuerzas extranjeras quedaron totalmente deshechas, y el número de bajas alcanza la cifra elevadísima de 2.000. Como demostración eloocuente de la victoria lograda inmediatamente por nuestros aviones, y de la magnífica táctica empleada, conviene anotar que nuestras fuerzas han tenido sólo cuatro muertos y 186 heridos. Buena parte de las cuales sufren lesiones de escasa importancia.

Los aviadores rusos, rompiendo su tradición, que bien probada la tienen, se atrevieron en algunos ratos a entablar lucha con nuestros pilotos. No les sirvieron de mucho estos alardes, porque nuestras fuerzas antiáreas y nuestros cazas dieron buena cuenta de los aparatos enemigos, los cuales fueron a estrellarse contra los rícos de las piedras.

Pero cada día su azar, y esta mañana, las escuadrillas rojas de bombardeo y de caza quisieron avanzar desde los aires la lucha que en tierra sostenían con gran quebranto las huestes internacionales. Rápidamente acudieron a impedirlo varias escuadrillas de aparatos españoles; los ases nacionales dieron una prueba más de su insuperables dotes. Comenzó una desenfrenada persecución de los aparatos rojos; virajes inverosímiles, acrobacias magníficas y cuanto

(Continúa en la pág. 3)

El comité de No Intervención quedará sin efecto con la retirada de Alemania e Italia

Así lo afirman las radios francesas

Paris.—Radio P. T. T. dice que en el curso de su visita al Foreign Office, el embajador rojo, Azcarate, ofreció garantías para los navíos que participan en el control, pero esto no puede considerarse suficiente para Italia y Alemania, por cuanto que estas seguridades no fueron dadas sino verbalmente.

Paris.—Radio Colonial dice que los trabajos del Comité de No Intervención quedarán paralizados no se sabe cuánto tiempo, pues con la retirada de Alemania e Italia su acción será unilateral.

El representante de Guatemala visita al Generalísimo

A las doce de la mañana, el Jefe de Gabinete Diplomático fué a buscar al señor Urrutia al Gran Hotel. A la llegada de ambos al Cuartel General del Generalísimo, la guardia de Palacio rindió honores, las armas a bayoneta calada y sobre el hombro. El señor Urrutia vestía riguroso traje de etiqueta.

En la escalinata y el zaguán, la guardia jalifiana presentó armas mientras el señor Sangroniz presentaba al representante de Guatemala, don Nicolás Franco, secretario general del Estado y al secretario de Relaciones Extranjeras, señor Mugiro. También estaba presente el excelentísimo señor marqués de Luca de Tena.

En uno de los salones de Palacio, S. E. el Jefe del Estado recibió al señor Urrutia. Con él estaban sus ayudantes, señores Pradela y Martínez Más.

La entrevista fué breve y cordial. El representante de Guatemala dijo emocionadas frases de salutación para S. E. y expresó la solidaridad del país que representa en España con la España única que es la que el Caudillo gobierna.

S. E. contestó agradeciendo las palabras del señor Urrutia. Alabó el gesto de que Guatemala fuera el primer país del mundo en reconocer a España. Dijo que de esta forma se estrechaban aún más las cordiales relaciones que ya existen entre los dos países hermanos.

Con esto dió fin la entrevista que tuvo a la salida el mismo protocolo que a la entrada, salvo que el jefe del Gabinete Diplomático y el excelentísimo señor representante de Guatemala fueron despedidos hasta el mismo coche que les esperaba, por el señor Traveceña, del Gabinete Diplomático de Monterrey.

Portugal protesta de los atentados de que han sido víctimas varios barcos extranjeros

Lisboa.—Según informaciones oficiales del Ministerio de las relaciones extranjeras de Portugal, que ha rendido a su Embajador de Londres una nota para el Comité de No Intervención, en la que protesta enérgicamente contra los incidentes que han tenido lugar y de los que han sido víctimas varios barcos de los que ejercen el control en aguas españolas.—Radio A-Z.

¡Arriba España!

La España Nacional ha resuelto la primera el problema de los prisioneros

Un jornal mínimo de 2 pesetas a cada prisionero

Por cada hijo menor de 15 años, una peseta más

Salamanca.—El Generalísimo ha firmado un decreto que lleva el número 282 de los dictados por el nuevo Estado español, decreto de importancia y significación excepcionales, que acude a resolver uno de los problemas más graves y discutidos de toda la guerra: la situación de los prisioneros.

Constituye un pleno acierto la idea fundamental y el desenvolvimiento de su articulado que el nuevo Estado proclamó como suyo. El prisionero, los principios al trabajo, lo cual significa derecho a trabajar, deber de trabajar, retribución por el trabajo.

Se dispone un previo apartamiento de aquellos sobre quienes pesan acusaciones graves, imputaciones específicas cuyo régimen de custodia es incompatible con las concesiones del decreto. El prisionero trabajará. Si lo hace como peón recibirá dos pesetas al día de las cuales una primera parte será destinada a su sustento. La existencia de su familia en la zona nacional modificará la cuantía del jornal: la mujer lo elevará a cuatro pesetas y por cada hijo menor de quince años cobrará una peseta más. Todo cuanto exceda de las dos pesetas de retribución ordinaria será entregado directamente a la familia del interesado.

La calidad del trabajo modificará también la cantidad a recibir. La ocupación distinta a la de peón aumentará el jornal.

Se regula también cuidadosamente la militarización del prisionero. El procedimiento judicial para resolver la situación de los encartados el funcionamiento administrativo de los nuevos trabajadores. Dos consideraciones principales sugiere la disposición: una la de que jamás en guerra alguna tuvo el problema de los prisioneros más humanitaria solución; otra la de que la España nacionalista hace honor al hondo contenido social que anunció poseer en sus comienzos. Sirva lo uno y lo otro dentro y fuera de España, como muestra de una conducta y promesas de unas realidades.

Visado por la Censura

Portugal celebra el XI aniversario de su revolución nacional



Carmona y Oliveira Salazar sonrien satisfechos contemplando el desfile de la «Mocidade portuguesa»

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 2 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Cañoneos sin importancia.

Frente de Vizcaya.— Sigue el mal tiempo. Dos pequeños ataques fueron rechazados en el sector de Amorebieta, y se presentaron 16 milicianos y numerosas familias.

Frente de Madrid.—El enemigo, siguiendo su acción de barbarie y destrucción, ha producido un incendio en el arbolado de la Casa de Campo.

Frente de Avila.—Ataque enemigo en Cabeza Lija, rechazado.

Frente de Soria.—En el sector de Cabeza Grande, fué rechazado un ataque enemigo, causándole un elevado número de bajas. Se han cogido muchos prisioneros, entre los que se encuentra un capitán. Fueron inutilizados cinco carros rusos; se cogieron cuatro ametralladoras, más de cien fusiles y cuatro lanzas-bombas, dejando el enemigo mucho material abandonado entre nuestras líneas.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedad.

Frente de León.—Fué rechazado un ataque en Peña Ullviña.

Ejército del Sur

Frentes de Andalucía.—Tiroteos y cañoneos.

Actividad de la aviación

En el aire, nuestros heroicos aviadores han tenido en la Sierra de Guadarrama una acción victoriosa, derribando al enemigo comprobados 15 aparatos, de ellos diez de caza y cinco de bombardeo. Ni una sola baja por nuestra parte.

El daño causado por nuestros bombardeos ha debido ser grandísimo, sin que hayamos podido observarlo.

Salamanca 2 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.